**670#1110** INTERNACIONALES viernes, 18 de febrero del 2011

## وتتعالك والنا



### CHINA Y VIETNAM ESTRECHAN RELACIONES COMERCIALES

El Centro de Comercio Exterior de China y la Cámara de Comercio e Industria de Vietnam firmaron un acuerdo de cooperación estratégica, con el objetivo de crear condiciones favorables para que los empresarios de ambos países intercambien informaciones, busquen contrapartes y amplíen sus negocios. El comercio bilateral sumó 30 000 millones de dólares en el 2010, de los cuales 7 000 millones fueron las exportaciones vietnamitas, un aumento del 47% en comparación con el año anterior. Beijing cuenta con 751 proyectos de inversión en Hanoi, valorados en 3 200 millones de dólares.

### ■ MILES DE DAMNIFICADOS POR LLUVIAS EN PERÚ

Al menos 5 178 personas quedaron damnificadas en los departamentos peruanos de Ucayali y Arequipa, centro y sur respectivamente, por causa de las fuertes lluvias en esa región, según el reciente balance del Instituto Nacional de Defensa Civil. Ayacucho, Cuzco y Puno (departamentos del sur del país) se encuentran en alerta máxima y "en emergencia el departamento de Huancavelica" (centro-sur). Mientras, el Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología pronosticó el incremento de las precipitaciones. (Telesur)

### PALESTINOS MUEREN TIROTEADOS POR ISRAELÍES

Tres palestinos murieron en un tiroteo con soldados israelíes en el norte de la Franja de Gaza, cerca de la frontera con Israel. El ejército israelí confirmó haber disparado contra un grupo de palestinos "que se acercaban a la barrera de seguridad en el norte de la Franja de Gaza". El portavoz de Hamas, Sami Abu Zuhri, acusó al ejército israelí de "crímenes de guerra y contra la humanidad", afirmando en un comunicado que los tres muertos eran pescadores y no "intentaban poner artefactos explosivos", como alegó Tel Aviv. (AFP)

### ■ EJECUTAN A NEONAZI EN OHIO

El neonazi Frank Spisak, de 59 años, fue ejecutado en Ohio, Estados Unidos, por tres asesinatos en 1982 en un campus universitario durante una "jornada de caza" destinada a matar negros. El cuerpo de una de sus víctimas fue encontrado el 30 de agosto de 1982 con una bala en la cabeza. Spisak reconoció haberlo matado durante una "partida de caza". En el momento de su detención se encontró material nazi en su domicilio y durante su juicio se declaró intelectualmente incompetente, haciéndose pasar por un discípulo de Adolf Hitler. (AFP)

### ■ EX MANDATARIO MALGACHE ANUNCIA REGRESO



El ex presidente Marc Ravalomanana, actualmente en el exilio, anunció que regresará a Madagascar para tratar de resolver la crisis de liderazgo generada tras su salida por un golpe militar hace dos años. La ministra de Justicia, Christine Razanamahasoa, advirtió que Ravalomanana será detenido si vuelve a la isla, pues fue sentenciado, en ausencia, a cadena perpetua por la muerte de 30 manifestantes que realizaban una marcha hacia el Palacio Presidencial. (Europa Press)

#### ■ PRONOSTICAN TORMENTA MAGNÉTICA ESTE VIERNES

Un flujo de plasma generado por la reciente llamarada solar de magnitud X2, llegará este viernes a la Tierra y causará una tormenta magnética, comunicó el Instituto ruso de física Lébedev. Dará origen a una tormenta magnética moderada cuya duración será de entre 10 y 24 horas, según los expertos. Desde el 2000 se registraron en la Tierra 12 tormentas magnéticas de máximo nivel que son capaces de obstruir comunicaciones de radio y sistemas energéticos, así como generar auroras boreales visibles incluso en zonas ecuatoriales. (RIA Novosti)

# Cuba y Azerbaiján en aras de cooperación mutuamente ventajosa

BAKÚ, 17 de febrero. —Cuba y Azerbaiján reforzaron hoy las relaciones políticas bilaterales, constataron la permanencia de los lazos históricos entre sus pueblos y abogaron por reforzar la cooperación económica mutuamente ventajosa, reportó PL.

La salud, el turismo, el deporte, la biotecnología y la energética estuvieron entre las ramas mencionadas en las que es posible la referida colaboración, a la par de la esfera de la informática.

El Canciller azerí, Elmar Mammadiarov, y su par cubano, Bruno Rodríguez, conversaron sobre el buen nivel alcanzado en los vínculos políticos entre ambos países y se pronunciaron por lograr un despegue de la colaboración económica bilateral.

El tema resultó ampliado en las conversaciones con el Primer Ministro de este país, Artur Rasi-zade, con quien consideró importante concretar las áreas de la futura colaboración, incluida la energética y la medicina.

En ese sentido, se planteó la posibilidad



Las autoridades de ambos países analizaron la posibilidad de la preparación recíproca de especialistas.

de preparación de especialistas cubanos en Azerbaiján en la rama petrolera, y de médicos azeríes por parte de la Isla.

Durante la jornada, el diplomático cubano fue recibido por el Presidente del Milli Majlis (Parlamento azerí), Ogtay Asadov, ocasión en la que constataron la permanencia de lazos históricos entre ambos pueblos.

## EE.UU. reconoce que es poco probable cierre de prisión en ilegal base de Guantánamo

WASHINGTON, 17 de febrero. —Las posibilidades de cerrar la controvertida prisión de la ilegal base de Guantánamo, montada por Estados Unidos para encarcelar sospechosos de terrorismo, son "muy, muy bajas", admitió hoy el ministro de Defensa norteamericano, Robert Gates.

Hablando durante una audiencia en el Senado, el jefe del Pentágono dijo que las probabilidades de cerrar la cárcel son prácticamente inexistentes, en especial, a causa "de la oposición" que la idea encontró en el Congreso, reportó ANSA.

El cierre de la cárcel, ampliamente denunciada a nivel internacional por las torturas contra los detenidos, fue una de las promesas de la campaña que llevó al demócrata Barack Obama a la presidencia de Estados Llaidos

La oposición republicana rechazó en particular la posibilidad de trasladar prisioneros a cárceles en territorio norteamericano.

## Muertos y heridos por protestas en Bahrein, Yemen y Libia

MANAMA, Bahrein, 17 de febrero.—Tres personas murieron y 195 resultaron heridas tras un asalto de las fuerzas del orden público en la noche del miércoles contra manifestantes reunidos en una plaza de esta capital, según un balance oficial y definitivo del ministro bahreiní de Salud, reportó AFP.

El lunes y el martes, cuando comenzaron las protestas en este pequeño reino del Golfo Pérsico, dos personas murieron por disparos de la policía.

En tanto, desde Yemen se conoció que un manifestante murió y diez resultaron heridos durante la dispersión de una manifestación por parte de la policía en Adén, principal ciudad del sur.

Las nuevas protestas se llevan a cabo a pesar del despliegue del ejército este jueves, al día siguiente de violentos enfrenta-

mientos entre manifestantes y fuerzas antidisturbios que dejaron dos muertos y 20

En el barrio de Mansura intentaron tomar por asalto una comisaría y la prisión central. En Jor Maksar atacaron tres hoteles y cortaron el tránsito incendiando neumáticos.

Notimex señala que Libia respondió hoy a la marcha convocada por activistas de la oposición, con un mitin a favor del Gobierno de Trípoli, después de que los enfrentamientos entre manifestantes y la policía han dejado al menos 14 muertos.

Para contrarrestar las manifestaciones de los opositores, miles de partidarios del presidente libio Muammar El-Ghadafi realizaron una concentración en la capital del país para expresar unidad en torno al líder.

# Bolivia pide a Chile propuesta concreta sobre demanda marítima

LA PAZ, 17 de febrero. —El Gobierno boliviano manifestó la importancia de recibir el próximo 23 de marzo una propuesta concreta, por parte de Chile, sobre la demanda marítima de La Paz, informó hoy el presidente Evo Morales.

"Bolivia vería con agrado una propuesta concreta sobre acuerdos con Chile, para el 23 de marzo" que viene, en que se recordarán 132 años de la pérdida del litoral boliviano tras una guerra de posesiones, indicó Evo durante una rueda de prensa en el Palacio de Gobierno, según ABI.

El pasado 18 de enero Chile y Bolivia acordaron la conformación de una comisión binacional de alto nivel para monitorear la agenda bilateral, y en especial el tema de la centenaria demanda marítima, agrega PL.

El mandatario boliviano explicó que la presentación de un proyecto "no es una solución pero sería de enorme satisfacción para el pueblo boliviano".

La Paz negocia en la actualidad un corredor de 10 kilómetros de ancho en la zona fronteriza entre Perú y Chile, que le permita dar un impulso a sus actividades comerciales vía marítima.

# Rechazan en Wisconsin ley antisindical

WASHINGTON, 17 de febrero. —Las protestas sacuden hoy al estado norteamericano de Wisconsin por un proyecto de ley antisindical presentado por el gobernador Scott Walker, quien enfrenta duras críticas con solo seis semanas de mandato, reportó PL.

Miles de personas se manifiestan contra un plan que obligaría a los empleados públicos a pagar más por el sistema de pensiones y de seguro médico.

Walker argumentó que su propuesta ayudaría a frenar el déficit fiscal de Wisconsin, el cual llegará a los 3 600 millones de dólares en los próximos dos años.

Para Kevin Gibbons, líder sindical de la Universidad de Wisconsin, Walker usa la crisis financiera como una excusa para atacar a los gremios.

Por otra parte, la Unión Estadounidense para las Libertades Civiles (ACLU) criticó la ratificación en el Congreso de tres disposiciones que vencían este mes de la polémica Ley Patriota por considerarlas inconstitucionales.

Las disposiciones permiten a las autoridades realizar escuchas telefónicas y detener a ciudadanos extranjeros sospechosos de ser terroristas.



Los manifestantes acusaron a la policía por uso indebido de la fuerza. Foto: AFP

# Basura nuclear llega a depósito alemán, pese a manifestaciones

BERLÍN, 17 de febrero.— Fuertes protestas de grupos pacifistas con saldo de varios heridos y detenidos marcaron hoy el último tramo del convoy ferroviario que trasladó residuos nucleares hacia un depósito en Lubmin, en el norte de Alemania.

Más de 6 000 agentes estatales y federales fueron desplegados para garantizar la llegada segura del convoy al depósito provisional de Lubmin, en las costas del Mar Báltico, indicó el oficial Joachim Franklin, en medio de manifestaciones pacifistas en numerosas ciudades alemanas, reportó PL.

Pese al férreo bloqueo de los manifestantes a lo largo de 900 kilómetros de recorrido desde la localidad de Karlsruhe, en el sur, la policía confirmó la llegada este jueves del cargamento de 60 000 litros con acero y mezcla de vidrio radiactivo, sustancia altamente contaminante, según activistas antinucleares y ecologistas de Greenpeace.

Cerca de Lubmin varios manifestantes resultaron heridos en un intento por bloquear encadenados el paso del tren, según denunciaron los activistas en una querella criminal contra la policía.

Los demandantes criticaron el uso indebido de la fuerza contra protestas pacíficas y calificaron de brutal la reacción de los agentes.

Las demostraciones de rechazo a la transportación de basura nuclear se generalizaron en más de una veintena de ciudades en el estado de Mecklemburgo-Pomerania Occidental.